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Entre les restrictions liées au contexte sanitaire 
et les évènements festifs exceptionnels 
organisés sur la commune, l’année 2021 restera 
gravée dans les mémoires. Si la situation liée 
au COVID s’est grandement améliorée sur le 
second semestre, permettant de vivre un été 
quasi normal, la vigilance n’en demeure pas 
moins indispensable afin de ne pas revivre des 
contraintes similaires à 2020.

Les fêtes de quartier ont ainsi pu battre leur 
plein et attirer de nombreux touristes, comme à 
Locmeltro qui a célébré son 40ème anniversaire 
en grande pompe, programmant le Bagad de 
Lann-Bihoué. Je retiens de cet été le passage 
du Tour de France, le 28 juin, motivant nos 
associations et bénévoles pour en faire une très 
belle fête populaire.

Effet indirect de l’épidémie et des confinements 
successifs, notre commune a été plébiscitée par 
de nombreux candidats propriétaires, que ce soit 
pour l’achat dans l’ancien ou pour construire 
à l’éco-lotissement de Bellevue, qui affiche 
désormais quasi complet. Le caractère de notre 
commune s’en trouve quelque peu modifié avec 
ces arrivées des quatre coins de France mais le 
maintien de nos services s’en trouvera facilité.

Les objectifs des principaux chantiers ont été 
atteints, que ce soit la rénovation de la mairie 
dès juin ou la création du réseau de chaleur 
mis en service en septembre. Le remontage de 
l’orgue a été bouclé dans les délais impartis 
ce qui a permis la réussite de la saison des 
Jeudis de Quelven, à la grande satisfaction de 
nombreux mélomanes. Les enfants de l’école et 
la nouvelle équipe pédagogique ont découvert 
leurs nouveaux outils numériques dès la rentrée 
de septembre. Le détail des réalisations 2021 et 
leurs coûts associés, vous sont proposés en page 
5 ci-après.

Place désormais à 2022 et à ses nombreux 
défis. Ils s’inscrivent principalement dans la 
dynamisation du centre bourg. Cette opération 
complexe est décrite en page centrale et doit 
aujourd’hui intégrer de nouveaux éléments. 
Quelle place pour notre commerce local ? 
Comment assurer la pérennisation de l’offre de 
boulangerie et épicerie ? Sur le site de l’ancienne 
école, l’habitat nouveau devra prendre la place 
de ce qui s’apparente à une friche aujourd’hui. 
La valorisation du site des étangs, porte d’entrée 
de la cité, est sans doute plus simple à articuler 
en développant les loisirs adultes et enfants 
mais aussi le fleurissement quasiment absent 
aujourd’hui.

Ces orientations, au vu de leur importance, 
ne pourront se concrétiser que sur plusieurs 
exercices.

Sur 2022, la rénovation de la salle polyvalente 
sera réalisée et l’opération vous est détaillée 
en page 13. Le doublement du programme 
d’entretien routier est rendu possible par le 
bénéfice d’une subvention exceptionnelle du 
Conseil Départemental de 50 000 euros.

En concertation avec les communes voisines 
(Le Sourn, Malguénac, St Thuriau et Melrand), 
un groupement intercommunal SANTÉ est en 
cours de constitution. Il vise à agir pour résorber 
le désert médical qui s’installe inexorablement. 
Toute seule, la commune de Guern n’aurait 
aucune chance de retrouver un médecin. Avec 
cette organisation, bénéficiant du savoir-faire du 
Sourn, nous pouvons être plus optimistes. Cette 
action constituera un fil rouge de notre action 
2022.

Il me reste à souhaiter à chaque Guernate une 
excellente année 2022.

BLOAVEZ MAD.

Joseph Le Bouédec

FÉLICITATIONS  
AUX MARIÉS

Steeve-Kim ARUNASALAME  
& Alison LIGNON, le 17/07/2021
Régis PHILIPPE & Morgane 
CORDEBAR, le 25/09/2021

ILS NOUS ONT QUITTÉS

M. CORLAY Elie, 76 ans, 
le 29/01/2021 
Mme BELLEC épouse FOURDAN 
Anna, 90 ans, le 2/02/2021 (MAPA)
Mme GUEGAN épouse THOMAS 
Marie Ange, 91 ans,  
le 10/02/2021 (MAPA)
Mme LE CUNFF épouse CONANEC 
Marie-Françoise, 87 ans, 
le 21/02/2021 (MAPA)

M. LE NANCELOT Jean Yves,  
68 ans, le 2/03/2021 (MAPA) 
Mme GUILLOUX épouse LE RUYET 
Thérèse, 81 ans, le 21/03/2021
Mme MORAUT épouse HÉMON 
Léontine, 83 ans, le 26/03/2021 
Mme HALLAY épouse LE SAGER 
Marie-Josephe, 77 ans,  
le 30/03/2021
Mme KERDELHUÉ épouse LE 
BRUCHEC  Denise, 92 ans,  
19/04/2021 (MAPA)
Mme LE SCIELLOUR épouse LE 
DIAGON Maria, 90 Ans ,  
le 22/04/2021 
M. TANGUY Emmanuel, 86 ans, 
le  03/05/2021 
M. BIBOUIN Julien, 101 ans,  
le 14/06/2021
M. POSTIC Mathurin, 93 ans,  
le 19/07/2021 (MAPA)
Mme LE PADELLEC Henriette 

épouse EZANNO, 88 ans,  
le 17/08/2021 –  (MAPA)
Mme JUYOUX Roberte épouse 
SAVKOFF, 86 ans, le 18/08/2021
Mme LE FRANC Angèle épouse 
TANGUY, 96 ans, le 14/08/2021 
(MAPA)
Mme LE DU Louise épouse 
HAMON, 93 ans, le 29/08/2021 
(MAPA)
Mme LE MINIER épouse LE 
PALMEC Simone, 98 Ans, 
le 03/10/2021 (MAPA)
Mme GAUTIER épouse  
BEAUMONT Monique, 82 ans,   
le 13/10/2021 (MAPA)
M. DELHUMEAU Patrice, 61 ans,  
le 1/11/2021
Mme LE GALLES épouse BERNON 
Geneviève, 87 ans, le 28/11/2021
Mme GUYOMARD Liliane,  
104 ans, le 29/11/2021

LE MOT DU MAIRE

ÉTAT CIVIL 2021
du 1er décembre 2020 au 30 novembre 2021
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Chargé d’entretien 
bâtiments et espaces 

verts (CDD)

Responsable  
des services 
techniques

Projet Revitalisation 
Centre bourg  

(Chargée de mission)

Accueil mairie 
Urbanisme Gestion 

périscolaire
Directrice Générale 

des services 

Chargé du restaurant scolaire

Service restauration 
 Garderie  

Entretien locaux

 Directrice ALSH mercredi 
Service restauration et 

entretien locaux

Agent polyvalent  
des services techniques

Responsable Entretien 
espaces verts et de la 

serre municipale

Agent territorial spécialisé des écoles 
maternelles (ATSEM) 

Gestion salle polyvalente 
ALSH mercredi  

Garderie

Directeur ALSH 
Animateur sportif

Agent territorial spécialisé des 
écoles maternelles (ATSEM) 

Garderie  
ALSH mercredi

Responsable Médiathèque 
Coordination communication 

BILAN FINANCIER 2021

Après un exercice 2020 très perturbé par les confinements 
successifs, en 2021 les opérations ont pu être pilotées 
quasi normalement. Au 30 novembre, les dépenses 
d'investissement s'élèvent à 833 313 €, soit un taux 
de réalisation du budget prévu à près de 87% (budget 
= 960 398 €). La principale réalisation concerne la 
rénovation de la mairie et la création du réseau de chaleur 
pour un total de 585 862 €, soit 61% des dépenses 2021. À 
cela s'ajoute le renouvellement du parc informatique avec 
une sécurisation accrue, pour 7 230 €. Le mobilier a été 
partiellement renouvelé avec un budget de 10 876 €. Le 
2ème poste de dépenses concerne la voirie : réhabilitation 
de voies existantes pour 54 965 €, curage de fossés pour 
3 333 € et sécurisation d'une entrée de village à Locrio 
pour 4 322 €. La rénovation de l'orgue historique de 
Quelven constituait une opération phare de l'année 

2021. Menée à  bien pour début juillet, son coût s'élève 
à 60 524 €. Le soutien aux animations a pu retrouver son 
élan à partir de juin avec des expositions à la médiathèque, 
le festival Art dans les chapelles, Les jeudis de Quelven 
et nouveauté 2021, l'organisation de 4 marchés de 
producteurs locaux. Ces dernières actions sont financées 
sur le budget de fonctionnement. Côté recettes, après 
une année blanche en 2020, nos partenaires habituels ont 
apporté leur contribution à la réalisation de nos projets. 
Le Conseil Départemental en pôle position avec un apport 
total de 181 000 € versés, Pontivy Communauté par le 
versement de 87 700 € et l'État pour 52 500 € sur le 
chantier mairie. De nombreux accords de subventions ne 
sont pas intégrés à ces montants mais comptabilisés dans 
le budget de l'année. Le montant total s'élève à 180 000 € 
au minimum.

ANNEE 2021 DEPENSES TTC RECETTES TTC

Travaux         62 621,59 €       31 274,00 € 
Voirie         54 965,23 € Conseil Départemental*       13 480,00 €   
Curage de fossés 3 333,96 € Pontivy Communauté*       17 794,00 € 
Reprise de chaussée Locrio 4 322,40 €

Mairie       585 862,23 €     709 722,64 €
Rénovation mairie et réseau de chaleur       585 862,23 € Pontivy Communauté       87 696,06 € 

DETR  DSIL  Conseil Régional       52 499,00 € 

PST Conseil départemental     179 039,58 € 

ADEME*       35 488,00 € 

Conseil Régional : Fonds Chaleur*       55 000,00 € 

Prêt relais TVA 100 000,00 €

Prêt rénovation mairie 200 000,00 €

Quelven         60 524,39 € 43 883,50 €
Rénovation de l'orgue         60 524,39 € Etat DRAC* 22 450,00 €

Région*       10 212,50 € 

Conseil Départemental* 11 221,00 €

Entretien bâtiments           1 404,00 €      
Branchement électrique Locmeltro           1 404,00 €

Achats de matériels         29 702,36 €   9 648,00 €

Renouvellement informatique Ecole         11 594,96 € Etat    6 076,00 € 
Renouvellement informatique Mairie           7 230,90 € 
Mobilier mairie         10 876,50 € Subvention CAF ( La ruche)   3 572,00 €

Soutien loisirs et culture           7 994,98 € 4 457,00 €
les jeudis de Quelven              850,00 € Taxe aménagement 1 957,00 €
Art dans les chapelles           6 155,76 € Conseil Départemental  

(Logement des écolese)
2 500,00 €

Animations Marchés              989,22 € 

Remboursement emprunts (au 30/11)         87 944,44 €  30 818,00 €

 836 053,99 € 829 803,14 €
*Montants accordés en attente versement.
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VIE SCOLAIRE

Des changements dans l’équipe  
au mois de septembre

La rentrée 2021 s’est bien passée et l’école a accueilli 
82 enfants début septembre. Des inscriptions sont en 
cours et nous comptons d’ores et déjà 85 élèves à l’école 
en cette fin d’année. Deux nouveaux enseignants sont 
arrivés à la rentrée : Anaïs Santerre pour la classe de 
CE1-CE2 (en remplacement d’Anne Le Bourvellec qui a 
obtenu un détachement pour devenir professeure de 
mathématiques) et Fabien Lesage qui assure la fonction 
de direction et s’occupe de la classe de TPS-PS-MS. 
Restent dans l’école Emmanuelle Autors, enseignante 
de la classe de GS-CP, Émeline Philippe en CM1-CM2, 
et Anne-Laure Le Breton qui complète Fabien Lesage en 
maternelle.
L’équipe est accompagnée par deux ATSEM, Emilie 
Godignon et Carole Guyonvarc’h, et deux AESH, Séverine 
Jaffré et Carole Le Cunff. Les classes bénéficient de séances 
d’EPS avec Mickaël Orhant, de visites à la médiathèque et 
d’ateliers informatiques avec Gwenaëlle Maitrugue.
Et du changement dans les équipements
Grâce à l’intervention des services techniques, la 
4ème classe située dans un bâtiment préfabriqué a 
été déménagée au sein de l’école, dans l’ancienne salle 
d’art. Les élèves de CE1-CE2 ont pu découvrir cet espace 
agréable dès la rentrée.
L’école a également été dotée de nouveaux équipements 
suite au plan numérique financé en partie par la mairie : 
ordinateurs, TBI, casques, visualiseurs…

Classe de mer pour les élèves de CP-CE1
L'assouplissement des règles sanitaires permettant 
l'organisation des séjours avec nuitées à partir du 20 juin, 
les élèves de la classe de CP-CE1 de l'école Les Korrigans 
de Guern sont partis explorer le milieu marin à Moëlan-
sur-Mer du 22 au 25 juin 2021, accompagnés de leur 
enseignante Anne Le Bourvellec et d'un parent d'élève. 
Plusieurs activités au programme  : 2 séances d'initiation à 
la voile sur optimist avec des moniteurs diplômés, pêche 
à pied et à la balancine, sortie en voilier traditionnel, 
randonnée sur les sentiers côtiers, visite du port de pêche 
et dégustation des produits de la mer. Ce séjour a été 
rendu possible grâce à un important financement de 
l'Amicale laïque.

Sortie à Rennes
Les CE2-CM1-CM2 sont allés visiter la ville de Rennes en 
juin. Au programme visite impressionnante du parlement 
de Bretagne avec la découverte d’une petite partie de 
l’histoire de Rennes et visite du centre-ville grâce au 
street-art. Le pique-nique était au parc du Thabord. Les 
enfants se sont aussi déplacés en métro, ce qui a été, pour 
beaucoup, le meilleur moment de la sortie.

ÉCOLE LES KORRIGANS

Visite de Quelven
Toute l’école est allée visiter la chapelle de Quelven grâce 
à la médiation de Claire Tartamella qui travaille à l’office 
de Tourisme de Pontivy. Les plus petits ont découvert ce 
monument grâce à une immense peluche du Loup. 
Les autres classes ont essayé de découvrir les vraies ou 
fausses informations sur la chapelle car il y a beaucoup 
d’éléments curieux qui entourent son histoire. Nous 
sommes aussi partis à la recherche de petits détails que 
nous avions en photo : animaux, personnages, objets… 
Nous avons fini la visite par un tour sur la voûte de la 
chapelle à l’aide d’un miroir.
Toute l’école danse cette année !

Nous bénéficions cette année d’un long cycle de danse 
avec Béatrice Aubert-Riffard du conservatoire de Pontivy. 
Les enfants sont entrés avec plaisir dans cette activité 
et commencent à créer leurs chorégraphies pour une 
restitution qui devrait avoir lieu au printemps 2022.
Découvrir notre environnement  
avec S-eau-S Blavet
Lundi 15 novembre 2021, 13h30, guidés par leur 
enseignante Émeline Philippe, les élèves de CM de 
l'école des Korrigans de Guern sortent de la cour, bottes 
aux pieds. Sylvia Boudard, animatrice de la structure 
Phrygane les précède. Pour cet après-midi S-eau-S Blavet, 
les enfants ont un objectif : partir à la découverte de la 
nature et surtout d'un ruisseau encore inconnu situé à 
quelques pas de l'école. 
Sur le chemin, rumex, pissenlits, plantains et joncs livrent 
au groupe quelques-uns de leurs secrets. Tandis que 
le plantain soigne en cas de piqûres d'orties et que les 
pissenlits nous apportent des vitamines, le jonc et la zone 
humide jouent un rôle important dans la régulation des 
crues des ruisseaux. De quoi regarder ces plantes avec un 
œil nouveau.
Puis une fois près du ruisseau, une mission est confiée aux 
enfants : par équipe, ils doivent construire des abris et 
des œuvres d'art laissées en cadeau à la nature. Des tipis 
prennent alors place dans ce fond de vallée, des feux de 
camp, mais aussi des embarcations faites de mousses et 
de branches. Il est bien-sûr tentant de traverser le ruisseau 
en marchant sur une branche morte ou d'affronter les 
terribles manges bottes cachés dans la zone humide. 

Mais tous rentrent indemnes et impatients de revenir 
sur les lieux ! Ce programme de sensibilisation au respect 
de l'eau de six séances est proposé par le syndicat de la 
vallée du Blavet, le SAGE Blavet, l'OCCE56, la DDEC56 et 
l'Inspection académique.
Les GS – CP au château de Pontivy
Mardi 5 octobre, nous sommes allés visiter le château de 
Pontivy. Voici ce que nous avons écrit ensemble : 
Nous sommes partis en bus de l'école de Guern jusqu'à 
l'école de Jules Ferry à Pontivy. Nous avons posté notre 
lettre dans la boîte aux lettres de l'école, pour demander 
à la classe des CP d'être nos correspondants. 
Nous avons marché pour aller jusqu'au château et sur le 
chemin nous avons vu des personnes qui enlevaient la 
décoration de la place. Puis nous avons aperçu le toit d'une 
tour du château... Benoit et Claire étaient nos guides pour 
entrer dans le château. Un des murs du château s'est cassé 
à cause d'une tempête où il y a eu beaucoup d'eau. Il a été 
réparé mais dans le mur un four à pain a été découvert.
Nous avons cherché à reconnaître des dessins dans les 
120 blasons de la cheminée. Il y avait des fleurs, des cerfs, 
des cœurs, des hermines ... 
C'était un cadeau de mariage. Nous avons aussi vu 
différentes fenêtres qui permettaient de se défendre en 
cas d'attaque. Les habitants du château pouvaient se 
défendre avec des arbalètes, des pierres, du mobilier ou de 
la poix. Nous avons utilisé une arbalète avec son carreau. 
Projets à venir
D’autres projets sont à venir pour 2022, notamment le 
recensement du patrimoine avec l’Office du tourisme de 
Pontivy. Les enfants se rendront à Quelven, Boderel et 
St-Georges pour découvrir le bâti ancien, les plus grands 
réaliseront des fiches et les plus jeunes enregistreront 
leurs impressions.
La radio Bro Gwened installera un studio éphémère dans 
l’enceinte de l’école pour réaliser des enregistrements 
audio autour de ce projet. Ces enregistrements serviront 
de support pour la Rando des Mômes, temps fort pour la 
commune et notre école qui aura lieu le 21 mai 2022.
En fin d’année scolaire, les enfants de cycle 2 recevront la 
visite d’un professeur de violon du conservatoire qui les 
initiera à cet instrument.
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AMICALE LAÏQUE 
En ce début d'année 2022, l'amicale laïque de l’école 
des korrigans est très heureuse de vous souhaiter ses 
meilleurs vœux.
Après de longues années de service à l’école de Guern, 
Anne Le Bourvellec a décidé de changer d'établissement. 
Très appréciée de toutes et de tous, des petits comme 
des grands, elle a été l'élément moteur pour la mise 
en place de nombreux projets (rando, classes de mer 
et de neige, spectacle des enfants, sorties en extérieur 
et au cinéma, etc.). Un grand bravo à elle pour son 
investissement et son dynamisme hors normes, qui ont 
permis, en juin dernier, aux enfants des classes de CP/
CE1 de se rendre en classe de mer à Moëlan-sur-mer. 
Malgré les deux reports liés à la crise sanitaire, elle n’a 
jamais désespéré et s'est battue pour que cette classe 
ait lieu, nous la remercions grandement pour cela. Nous 
lui souhaitons plein de bonnes choses pour l'avenir. 
Nous sommes ravis d’accueillir au poste de directeur, 
Fabien Lesage (nous venant de Séglien).Malgré une 
période bien compliquée, nous n'avons pas baissé les 
bras et avons continué à porter différents projets avec 
l'aide précieuse de nos fidèles « mamies », que nous 
remercions, des parents et des grands-parents, pour 
mener différentes actions : vente de saucissons, de 
bouillies de millet, préparation de repas à emporter, 
accueil du Tour de France.  Nous souhaitons également 
remercier la commune de Guern pour sa confiance 
mais aussi Pontivy communauté et la région Bretagne 
pour leurs soutiens par le biais de subventions. Le 
bilan financier est positif et permettra à nouveau de 
pouvoir aider à la mise en place d'événements culturels 
et sportifs, et l’achat de matériels pour nos joyeux 
bambins.
Cette année encore l’amicale laïque de l’école organise 
différents événements comme :

•  La prise de photos individuelles des écoliers, sur le 
thème du jardin : le samedi 13 novembre à l’école en 
partenariat avec le photographe RULIER de Loudéac.

•  Le repas à emporter du 20 novembre, un kig ha farz, a 
été préparé par Jean Marie des Anges. Merci à lui. 

•  La vente de saucissons du "breton ambulant" basé à 
Plancoët, faits avec du porc breton affiné en Auvergne, 
a été proposée le 13 décembre à la salle polyvalente, 
ainsi qu’au marché de Noël de la commune, à 
l’initiative du Conseil Municipal des Enfants. 

•  Nous aurons également le plaisir, en lien avec 
l'association “lire c'est partir” de voir offrir aux élèves, 
une belle surprise pour marquer les fêtes de fin d'année. 

• Vente de bouillies de millet : samedis 22/01 et 12/03.
•  Puis aura lieu, la tant attendue “Rando des mômes” le 
21 /05/22, où nous vous espérons nombreux, comme 
chaque année, et encore plus, pour soutenir le travail 
des enfants et de l'équipe enseignante mais aussi pour 
la joie de parcourir nos beaux sentiers. Un grand merci 
à Claire Tartamella pour son investissement qui sera 
placée cette année sous le signe du patrimoine de 
Quelven avec la restitution audio de travaux effectués 
par les écoliers tout au long de l'année. Merci aussi à 
Fabienne Carbon qui s'est occupée du circuit. 

•  La kermesse de l'école viendra joyeusement clôturer 
l’année le samedi 2 juillet. Vous y êtes tous bienvenus.

Nous commençons cette année avec un nouveau 
bureau, nous remercions de tout cœur Carole Rault et 
Emilie Conan qui en sont sorties. 
Président : Gurvan Leray • Vice-président : Cédrick 
Le Badezet • Trésorière : Marianne Guillemot • Vice 
trésorière : Gwenaëlle Robin • Secrétaire : Ingrid Le 
Beller • Vice-secrétaire : Johanna Jégat 

Pour tout renseignement : 06  31  67  79  72
Pour les commandes : 06  83  28  82  76
amicalelaiqueguern@gmail.com

ÉCOLE DE FOOT 

GUERN/ MALGUÉNAC,

BIENTÔT 30 ANS !
Après une saison 2020-2021 en pointillé à cause du 
COVID, les enfants de Guern et de Malguénac ont 
pu, en cette rentrée, rechausser crampons et protège-
tibias pour leur plus grand plaisir ! Une 29ème saison 
qui démarre fort. 
Pas moins de 36 licenciés répartis en 3 groupes se 
rejoignent chaque mercredi pour s'entraîner et chaque 
samedi pour affronter les copains des communes 
voisines. Ces rencontres se font sous forme de plateaux 
pour les petits et moyens (alternance de petits matchs 
et d'exercices techniques) et sous forme de matchs 
pour les plus grands. Les responsables de chaque 
groupe, Anthony Samson (secondé par Mickaël 
Orhant les mercredis), Arnaud Tanguy et Gregory 
Queneau, peuvent compter sur des enfants motivés et 
volontaires. Pas besoin d'être une star du ballon rond 
pour s'inscrire. L''important est avant tout de prendre 
du plaisir, d'apprendre les règles d'un sport collectif 
comme le foot et de développer l'esprit d'équipe !
L'association fait peau neuve avec l'arrivée de plusieurs 
parents dans le bureau qui projettent une sortie au 
Stade de Lorient. De quoi faire rêver nos apprentis 
footballeurs ! 

À noter que l'association est à la recherche de 
sponsors pour l'achat de matériel d'entraînement 
et de survêtements. Une partie de l'équipe U6/U7 : 
Malo, Lenny, Maelann, Raphaël, Marlon, Sullivan. 
Absents : Ilan, Nathanaël, Erwan. Encadrant Anthony 
Samson : « Groupe motivé et à l'écoute ! La relève est 
là ! » 
L'équipe des U8/U9 : Youenn, Noé, Soan, Gabin, Malon, 
Noam, Evan, Milan, Noam, Lenny (absente : Maelyne). 
Encadrant Arnaud Tanguy : « Merci aux enfants, aux 
parents toujours présents pour aider, au bureau, aux 
services techniques, à tous ceux qui s’investissent pour 
que vive l’école de foot. »
Les U13, en association avec Le Sourn et Saint-Thuriau : 
Maxence, Mathis, Nassila, Juliette, Enzo, Loan, Loucas, 
Alban, Marin, Marius, Baptiste, Alexandre, Timéo, 
Joseph, Victor, Maeva, Gaël, Evan, Léo, Lounes, 
Amaury, Maxime, Tom, Titouan, Lucas (absents : Ryan, 
Eliott). Encadrant : Grégory Queneau, président de 
l'association : « L'association avec Le Sourn/Saint Thuriau 
se passe très bien. Enfants et parents sont très motivés ! »

HERMINE GUERNATE
Nous venons de passer une saison 2020/2021 qui 
a ressemblé à la saison 2019/2020. Nous avons été 
tributaires de la crise sanitaire que nous traversons tous. 
En 2020/2021, il y a seulement eu quatre rencontres 
avant un arrêt total. La saison est considérée comme 
une année blanche.
La nouvelle saison sportive 2021/2022 a bien repris 
et nous espérons qu’elle ira à son terme, dans les 
meilleures conditions possibles.
L’HERMINE compte actuellement une quarantaine de 
licenciés, répartis comme suit :
• une équipe A évolue en division 2 du district
• une équipe B en division 4
• des jeunes sont rassemblés dans les groupements
• des dirigeants.
Notre volonté est de vous proposer une saison de 
qualité et de partager avec vous la passion du football.
Comme je l’ai déjà dis et écris, le football est un sport 
véhiculant des valeurs d’engagement, de courage, 
de solidarité et de compétition, mais aussi de forte 
convivialité.

Nous souhaitons, avec nos joueurs, nos dirigeants, nos 
bénévoles et nos partenaires, fédérer autour de ces 
valeurs. Notre association, née en 2002 de la fusion des 
deux clubs existants à cette époque et de la volonté 
d’union de la part de certaines personnes, fêtera ses 20 
ans en juin 2022. J’ai le souhait que la pratique de cette 
activité qui nous anime, continue dans notre commune 
pour longtemps et pour tous les joueurs, jeunes et 
seniors, pour les fidèles supporters que j’aimerais voir 
plus nombreux au stade, pour les dirigeants et les 
bénévoles qui sont présents à mes côtés et sans qui rien 
ne serait possible .
Merci à celles et ceux qui travaillent à la réussite de 
nos projets et au maintien de cette activité. Un grand 
merci à nos partenaires, à la municipalité qui soutient 
notre démarche, qui nous accompagne, et merci 
également aux employés communaux qui subissent 
nos sollicitations.
Que cette année sportive apporte beaucoup de joie 
à tous, partenaires, supporters, joueurs, dirigeants et 
bénévoles.
 Je finirai, en associant l’équipe qui m’entoure, par vous 
souhaitez, en cette fin d’année 2021, de bonnes fêtes 
de fin d’année.

CONSEIL MUNICIPAL 
DES ENFANTS (CME)
Le Conseil Municipal des Enfants (CME), élu en octobre 
2020 pour 2 ans, se réunit régulièrement afin de définir 
leurs projets et de les mettre en place. Depuis le début 
de leur mandat, ils ont instauré la mise en place du sapin 
de Noël dans le bourg, organisé la collecte de jouets sur 
novembre au profit du Secours Populaire et le marché de 
Noël qui s’est déroulé le vendredi 3 décembre.
 Ils ont aussi participé à la cérémonie du 11 novembre, 
soit par leur présence et/ou par la lecture de textes de 
poilus. Pour la collecte de jouets, ils ont été les déposer 
le lundi 29 novembre au local de l’association du Secours 
Populaire à Pontivy. La collecte s’est déroulée en 2 dates 
sur lesquelles les enfants se sont relayés pour tenir les 

permanences. Cette action a été un franc succès, une belle 
collecte et des enfants heureux.
Le marché de Noël a été aussi une belle opération, par la 
venue d’une quinzaine d'exposants répartie entre la salle 
polyvalente et le chapiteau au niveau du parking de la 
salle, et une bonne participation des Guernates et voisins. 
Les enfants ont tenu un stand de vente de chocolat chaud 
et de gâteaux. Les bénéfices de cette vente leur serviront 
pour la réalisation de leurs projets. 
La venue du père Noël, tant attendue, a été très 
appréciée. Les enfants sont aidés par les membres élus 
de la commission de CME pour la réalisation et la mise en 
œuvre de leurs idées (contact avec les exposants, achat 
du sapin, achat des fournitures pour le marché, mise en 
place du chapiteau…). Ils comptent sur vous tous pour 
votre participation à leurs prochaines actions auxquelles 
ils réfléchissent déjà pour le printemps prochain.
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ALSH  VACANCES 
Le téléphone arabe, le ballon prisonnier, Jacques a dit, 
les gendarmes et les voleurs, les écureuils en cage, le 
chapeau pointu.... Ces jeux sont préparés et animés 
pour les enfants de 3 à 12 ans de l'accueil de loisirs.
Le béret, le parcours de gym, le tournoi de foot, le 
tchoukball, le poulball, les douaniers et contrebandiers, 
le blind test... Ces jeux-ci sont pour les enfants de 6 à 12 
ans du ticket sport.
Cela vous rappelle sûrement des souvenirs !
Eh bien on prend les mêmes et on recommence à 
chaque période de vacances soit à la Ruche, soit à la 
salle multifonctions de Malguénac.
S'y ajoutent les moments gourmands, avec les recettes 
de goûter préparées par un groupe et dégustées par 
tous les présents, 
S'y ajoutent les journées de grands jeux comme 
la chasse aux trésors, les 12 travaux d'Astérix, les 
olympiades, etc. 
S'y ajoutent les sorties d'accrobranches, au petit délire, 
à la piscine, à kingoland, au karting, au cinéma …
Les mini-camps, cette année au camping le point de vue 
** à Guerlédan, sont aussi des moments appréciés par 
les enfants avec la bouée tractée, la voile, le tir à l'arc, le 
canoë, le kayak et les veillées.
Particularité cet été, des enfants de Cléguérec ont 
rejoint l'ALSH sur la dernière période de vacances, les 
derniers jours d'août. 
Merci à Mickaël et ses animateurs : Vanessa, Nicolas, 
Léna, Maiwenn, Anna, Marie, Maëldan, David, Romane, 
Maroussia, Maëna, Axelle, Léanne, Marion et Mathilde. 
Et à l'année prochaine pour de nouvelles aventures !

Comparatif 2020 / 2021
Nouvelles inscriptions jeunesse : 2020 = 11, 2021= 47
Réinscriptions jeunesse : 2020 = 38, 2021 = 43
Nouvelles inscriptions adulte : 2020 = 12, 2021 = 13
Réinscriptions adulte : 2020 = 36, 2021 = 21
Les chiffres pour 2021 sont arrêtés au 20 novembre.
Fréquentation
2020 : 656 adultes + 430 enfants = 1 086 personnes
2021 : 691 adultes + 603 enfants = 1 294 personnes
Les chiffres pour 2021 sont arrêtés au 20 novembre.
Expositions
Cette année 2021 a été riche en expositions. Nous 
avons débuté avec les peintures chaudes et dorées de 
Marie Godest, artiste melrandaise. En juin, Janol, qui 
nous avait gratifié de l’exposition Chapel Noz en 2020, 
est revenu exposer ses photos. Mais Tour de France 
oblige, elles appartenaient cette fois à la série intitulée 
« Les p’tits vélos » (dont le livre est empruntable à la 
médiathèque). Enfin, pour clore l’année, nous avons reçu 
une double exposition grâce aux talents conjugués de 
Yannick Servel, connu pour ses mouettes humoristiques, 
et Elouan#. Ils ont mêlé leurs œuvres (sculptées pour 
Yannick Servel, peintes ou dessinées pour Elouan#), 
pour le plus grand bonheur des scolaires, notamment, 
qui ont pu pleinement profiter de cette exposition en 
venant avec leur classe.
Partenariats 
École. Le covid a continué à dicter les règles cette 
année. Avec l’équipe enseignante, nous nous sommes 
organisées afin que le lien entre les élèves et la lecture 
soit maintenu. Lors de l’année scolaire 2020-2021, une 
lecture hebdomadaire était organisée dans chacune 
des classes toutes les semaines, et les enfants venaient 
emprunter des livres tous les 15 jours (sauf la classe des 
maternelles). En cette nouvelle année scolaire, le covid 
nous laissant un peu plus de latitudes, les classes font 
leur retour dans la médiathèque et viennent écouter des 
histoires et emprunter des livres tous les 15 jours.
Nous avons renouvelé notre participation au Prix des 
Incorruptibles, prix littéraire national à destination des 
scolaires. Malgré le contexte sanitaire, les enfants ont 
tous pu voter, lors de l’édition 2020-2021, pour le livre 
qu’ils ont préféré parmi leur sélection. Plus de détails sur 
le site www.lesincos.com). Pour cette nouvelle édition, 
une partie des ouvrages a déjà été lue. Les élèves voteront 
en mai pour leur livre favori.
Book Hémisphère
En 2020, ce sont 766 livres, soit 317 kg, qui ont été 
récupérés par Book Hémisphère, cette entreprise 
d’insertion de Kervignac qui a posé une boîte de 

collecte dans le hall de la Ruche. Vos dons de produits 
culturels à Book Hémisphère, contribuent directement 
à l’économie circulaire et à l’accompagnement de 
personnes précarisées sur notre territoire. 
Projets 2022
Nuit de la Lecture – du 20 au 23 janvier. Annulée l’année 
dernière à cause des conditions sanitaires, voilà le retour 
de la Nuit de la Lecture, avec notamment la lecture à la 
lampe de poche le samedi 22 janvier au soir. Le thème 
de cette année : l’amour. Le samedi après-midi, un 
atelier sera organisé. Cette manifestation est soumise à 
l’évolution des conditions sanitaires.
Mois du Livre en Bretagne – 12 février au 13 mars.En 
partenariat avec les médiathèques de Le Sourn et de 
Malguénac, événement initié par la Région Bretagne. 
Nous organiserons, une série d’événements autour de 
l’enquête et du roman policier, dans les trois structures : 
des rencontres  avec trois auteurs de romans policiers 
régionaux, une exposition à la médiathèque de Le Sourn, 
des ateliers, des animations pour les scolaires et les 
enfants des centres de loisirs.
Le Printemps des Poètes – 12 au 28 mars. Nouveauté ! 
Cette année, nous allons participer pour la première fois 
au Printemps des Poètes. Lectures de poésie lors des 
accueils de classe, et atelier autour de cette thématique 
dans la période du 12 au 28 mars. Cette année, le thème 
sera L’éphémère.
Expositions. Des expositions seront organisées toute 
l’année. Si vous êtes artistes et souhaitez exposer vos 
œuvres à la médiathèque, n’hésitez-pas à nous contacter.
MAPA. Un partenariat se crée pour que les résidents de 
la MAPA viennent partager un temps convivial autour du 
livre et de la lecture, dans les locaux de la médiathèque.
Informatique. N’hésitez pas à contacter la médiathèque 
pour toute demande de soutien informatique. Les 
cours collectifs d’informatique reprendront en 2022. 
Le planning est en cours d’élaboration. Si vous avez des 
envies ou des besoins, prenez contact !

ALSH 2022
VACANCES HIVER 
7 février au 11 février (5 jours) : GUERN
14 février au 18 février (5 jours) : MALGUÉNAC

Vacances printemps :
11 avril au 15 avril (5 jours) : MALGUÉNAC
18 avril au 22 avril (4 jours) : GUERN

VACANCES ÉTÉ 
08 juillet : (1 jour) : GUERN
11 juillet au 15 juillet : (3 ou 4 jours ?) : GUERN
18 juillet au 22 juillet : (5 jours) : MALGUÉNAC
25 juillet au 29 juillet : (5 jours) : MALGUÉNAC
1 août au 5 août : (5 jours) : MALGUÉNAC
8 août au 12 août : (5 jours) : Fermé
 15 août au 19 août : (4 jours) : Fermé
22 août au 26 août : (5 jours) : GUERN
29 août au 31 août : (3 jours) : GUERN

VACANCES TOUSSAINT 
24 octobre au 28 octobre (5 jours) : GUERN
 31/10 au 4 novembre (3 ou 4 jours) : MALGUÉNAC

L’Accueil de Loisirs Sans Hébergement est ouvert de 9h 
à 11h45 et de 13h à 16h30, avec un repas à la cantine 
préparé par François, le cuisinier municipal, et une 
garderie le matin à partir de 7h30 et le soir jusqu’à 19h. 
L’accueil est ouvert à tous les enfants, dès lors qu’ils sont 
scolarisés, résidant sur la commune ou à l’extérieur.

Dix enfants y sont présents en moyenne, encadrés par 
Vanessa, Emilie et Carole. Différentes activités sont 
proposées : des activités manuelles, du sport, de la 
cuisine, des balades dans les bois ou à l’étang, ainsi que 
notre grand jeu avant chaque fin de période, pour le plus 

grand plaisir des enfants.

Notre projet pour l’année 2022 est d’organiser 
une sortie chaque mercredi avant les vacances 
(cinéma, bowling, laser game, visite de la caserne des 
pompiers…).

MÉDIATHÈQUE

ALSH MERCREDI
PÉRISCOLAIRE

Période scolaire
Mardi : 15 h - 19 h • Mercredi : 10 h - 12 h  •  14 h - 18 h

Jeudi : 15 h - 19 h • Vendredi : 15 h - 19 h • Samedi 10 h - 12 h

Période de vacances scolaires
Mercredi : 10 h - 12 h  •  14 h - 17 h 30

Vendredi : 10 h - 12 h  •  14 h - 17 h 30 • Samedi : 10 h - 12 h

Coordonnées
mediatheque.guern@hotmail.fr 

02  97  27  74  16
Facebook : Médiathèque de Guern
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Les travaux, engagés dès novembre 2020, ont été 
exécutés sur les 6 mois suivants, conformément 
au planning initial. Afin de faciliter le bon déroulé 
des opérations, l’accueil du public a dû migrer dans 
l’ancienne garderie, tout comme les bureaux du maire 
et de la directrice des services qui ont également 
partagé cet espace restreint.
La démolition des cloisons a constitué une première 
phase avant la construction de nouveaux locaux plus 
spacieux et lumineux pour l’accueil du public mais 
aussi des bureaux, pour M. le Maire et les adjoints, avec 
des ouvertures extérieures notamment. La directrice 
a retrouvé son espace légèrement élargi. L’ancien 
restaurant scolaire, côté cuisine et office, a fait place à 
la nouvelle salle des mariages et du conseil municipal, 
en intégrant un hall d’accueil et des sanitaires dédiés 
aux utilisateurs de la salle, en réservant un local pour 
le rangement du matériel en fonction de l’utilisation 
de la salle.
Cette redistribution des surfaces s’est faite avec 
comme objectif de donner plus de confort, acoustique 
et thermique notamment, aux occupants. L’isolation 
des murs périphériques a donc été soignée et toute 
l’étanchéité de la dalle au-dessus de la salle a été 
renouvelée et renforcée. Tous les réseaux internes, 
électricité, eau, sanitaire mais aussi ventilation, avec 
l’installation d’un système double flux, ont fait peau 
neuve. Cette VMC est un premier élément dans 
l’objectif de faire de la mairie un bâtiment économe 
en énergie, objectif que l’on retrouve par ailleurs sur 
l’éclairage, 100% en technologie LED.
L’économie recherchée portait aussi sur le changement 
du chauffage, à énergie électrique et ancien. Notre 
choix s’est orienté vers la mise en place d’un réseau de 
chaleur entre nos trois bâtiments communaux, mairie, 
salle polyvalente et La Ruche. Désormais, l’énergie 

nécessaire au chauffage est générée par une chaudière à 
pellets, a priori plus économe que l’électricité et même 
que le gaz. Mise en service à la mi-septembre, cette 
installation donne satisfaction et un bilan confirmera 
le choix économique et écologique que nous avons 
impulsé. Il restera à connecter la salle polyvalente 
à ce réseau début 2022 pour bénéficier à plein des 
économies prévues.
Le bilan financier de cette lourde opération totalise 
754 691€ TTC. Les principaux postes sont les suivants :
•  273 686€ pour le lot chauffage/ventilation/plomberie, 
soit 36,3% des dépenses
•  82 200€  en travaux de démolition et maçonnerie, soit 
10,8% des dépenses
• 68 646€ pour le remplacement des menuiseries 
extérieures, soit 9,6% des dépenses
• 58 753€ de maitrise d’œuvre, soit 7,8% des dépenses
Les autres postes de coûts se répartissent sur les lots 
menuiseries intérieures, cloisonnement isolation, 
étanchéité, électricité et réseaux mais aussi équipement 
informatique et mobilier.
Le plan de financement de ce projet s’équilibre par 
des subventions à hauteur de 75% des dépenses. Elles 
émanent :
• État : 105 000€
• Conseil Départemental : 205 370€
• Région : 185 488€
• Pontivy communauté : 87 696€
L’autofinancement par la commune s’élève donc à 
environ 175 000€, soit 25%.
Ce coût important sera amorti par les économies 
générées sur les consommations énergétiques évaluées 
à 4 800€ en chauffage, soit 100 000€ sur 15 ans, avec 
l’inflation. Sur le plan environnemental le gain de CO2 
est estimé à 16T/an par rapport à une solution propane.

BILAN DES TRAVAUX DE RELEVAGE 

DE L’ORGUE DE QUELVEN

Lors de l’entretien annuel de 2018, le facteur d’orgues 
monsieur Hurvy détecta une attaque de xylophages 
dans plusieurs éléments essentiels de l’orgue 
historique. Un diagnostic plus approfondi abouti en 
février 2019 identifia des dysfonctionnements de 
l’accord général qui demandait une reprise générale de 
l’instrument, 19 ans après sa restauration.

Cette opération a donc été programmée en 2021 et 
confiée à l’entreprise Orgues H. SABY sous la conduite 
de monsieur Formentelli. L’orgue fut donc relevé 
totalement, tuyau après tuyau bois et métal, claviers, 
sommiers, etc… Certains éléments ont été restaurés in 
situ quand d’autres durent être transportés en ateliers 
(claviers, sommier positif). Le traitement des insectes 

xylophages a été confié à l’entreprise spécialisée 
Coreum de Bieuzy.

Le remontage de l’ensemble de l’instrument a été 
bouclé en temps et en heure afin de permettre le concert 
inaugural tel que prévu en découvrant les nouvelles 
sonorités et une puissance de l’orgue jamais atteinte. 
Le travail a donc été d’une précision et d’une efficacité 
exceptionnelle. Les services techniques de la commune 
ont participé à l’amélioration de l’environnement 
de l’orgue par l’installation d’un déshumidificateur, 
générant au passage une économie substantielle sur 
ce poste. Remerciements à monsieur Formentelli 
et son équipe mais aussi à monsieur LE JUGE, qui a 
accompagné cette restauration au plus près.

Cette opération au plan financier s’est soldée à 60 254€ 
TTC. Les contributions de l’État (DRAC) pour 22 242€, 
de la Région pour 10.213 €uros et du Département pour 
11 221€ atténuent sensiblement le reste à charge de la 
commune.

TOUR DE FRANCE

Le 28 juin 2021, il était un peu plus de 17h lorsque les 
coureurs du Tour de France atteignaient le 166e km de 
l’étape Lorient-Pontivy et parvenaient à Montguern. 6 
minutes plus tard, ils quittaient la commune par Corn 
er Hoët, après avoir traversé le Pradigo, le bourg et 
remonté la rue du stade jusqu’à Maison Blanche. 

Une rapide traversée qui a nécessité des mois de 
préparation pour son bon déroulement et pour la 
transformer en un événement festif qui profite aux 
Guernates. 

La municipalité remercie chaleureusement la 
soixantaine de volontaires – bénévoles associatifs, 
habitants, employés communaux et élus – qui a 
participé à la sécurisation des carrefours et à la tenue 
des points de restauration, et sans qui rien n’aurait été 
possible. Le Secours Populaire de Lorient, les Bugale 
Melrand et Janol Apin ont aussi contribué à la réussite 
de cette grande fête. L’association lorientaise en 
accueillant les jeunes Guernates sur une piste de BMX 
construite spécialement pour l’occasion. Les Bugale en 
suscitant le plaisir du public par leurs danses au bourg, 
au Pradigo puis au stade. Et Janol, l’artiste Guernate, en 
installant son circuit de billes géant et ses p’tits vélos 
dans la cour de la mairie pour amuser petits et grands.

RÉNOVATION DE LA MAIRIE 
& CRÉATION D’UN RÉSEAU  
DE CHALEUR

POTERIE 
MOULIN DE QUILIO
Un atelier de poterie est nouvellement installé 
au Moulin de Quilio. Michele Brady, céramiste 
irlandaise, y fabrique de la poterie en grès utilitaire.
Vous pouvez visiter l’atelier sur rendez-vous et/ou 
les samedis lors des « portes-ouvertes » de 9h30 
à 12h30. Au cours de votre visite, vous découvrirez 
les différents stades de la production ainsi que 
les céramiques (mugs, tasses, bols, assiettes…) 
exposées dans le coin boutique.
Des cours hebdomadaires de poterie au tour (pour 
adultes) sont proposés à l’atelier, ainsi que des 

séances découvertes pour petits groupes (adultes 
et/ou enfants accompagnés d’adultes).
N’hésitez pas à contacter Michele, ou rendez-vous 
sur son site internet, pour plus d’informations.
06 16 25 04 95 • michelebradyceramiques@gmail.com
www.michelebradyceramiques.com

TRAVAUX
AMÉNAGEMENTS
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Sur 256 personnes de plus de 70 ans identifiées, soit 
19% de la population communale, seulement 80 
ainés, accompagné d'élus,  ont partagé un moment 
convivial lors du repas du 17 octobre à la salle 
polyvalente. 
Les restrictions dues à la possession du pass sanitaire 
ont restreintes la participation à ce repas annuel. 
Jean Marie, du restaurant Les Anges, les a régalé et les 
danseurs ont pu swinguer sur la musique de Bernard 
Hémonic.
Traditionnellement une composition florale a été 
offerte aux doyens du jour : Mme Le Puil Yvonne, 
née le 7 mars 1931 et Mr Le Badezet Robert, né le 5 
novembre 1930.  La doyenne de la commune est Mme 
Marie Joséphine le Gallo, âgée de 96 ans  depuis le 5 
décembre.  Le doyen est Mr Noël Péresse âgé de 94 
ans depuis le 24 décembre.  Tous deux résident à la 
MAPA de Guern. Des colis, préparés par l'ESAT de  ?? 
sont distribués fin décembre aux personnes n'ayant pu 
participer à ce moment de retrouvailles.

REPAS DES AINÉS CONCOURS PHOTO
La municipalité a décidé de lancer un concours 
photo de mars à mai 2022. L’association Grains 
d’image de Pontivy, qui regroupe des photographes 
amateurs passionnés, appuie la commune dans 
sa préparation. Un règlement est en cours de 
rédaction et sera disponible auprès de la mairie 
en février, mais quelques premiers éléments sont 
d’ores et déjà connus. La participation au concours 
sera gratuite pour tous et limitée à 3 photos par 
concurrent. La thématique sera libre mais la photo 
devra être prise sur la commune pendant ou avant 
le concours. Une exposition de l’ensemble des 
photos sera organisée en juin à la médiathèque avec 
la possibilité de voter pour vos clichés préférés. Un 
jury composé d’artistes locaux, d’élus municipaux 

et d’un représentant de l’association Grains d’image 
déterminera un palmarès des plus beaux travaux. Et 
enfin, les membres du conseil municipal des enfants 
désigneront également leur photo favorite. Des lots 
récompensant les gagnants (mais pas que) sont 
prévus.
En ouverture du concours, une soirée de lancement 
se déroulera le vendredi 4 mars de 20h à 21h dans les 
locaux de la Ruche. Elle aura pour thème « Qu’est-
ce qu’une image réussie » et sera animée par 
l’association Grains d’image. Puis un atelier photo, 
toujours animé par l’association Grains d’image, 
aura lieu en deux temps les samedis 12 et 19 mars 
de 9h à 12h. Il vous permettra d’approfondir vos 
connaissances et d’améliorer vos cadrages. 
Alors n’hésitez pas à utiliser votre appareil pour 
prendre quelques photos inédites ou à en ressortir 
de plus anciennes...

PROJET DE RÉHABILITATION 
DE  LA SALLE POLYVALENTE
Après la rénovation de la mairie en 2021, et afin de 
bénéficier des travaux de mise en place du réseau 
de chaleur, la salle polyvalente mérite un toilettage 
intérieur important dont l’étude a été menée sur la fin 
de l’année 2021. Le système de chauffage électrique 
actuel de la salle sera remplacé par des radiants à eau 
chaude raccordés au réseau de chaleur. Préalablement, 
le plafond sera abaissé pour diminuer le volume  à 
chauffer et réduire le coût du chauffage. L’isolation 
de l’ensemble sera renouvelée et un nouveau faux 
plafond à correction acoustique sera posé.  Les travaux 

électriques, notamment d’éclairage LED, complèteront 
ce chantier qui se terminera par la peinture complète 
de cet espace. Une remise aux normes de la VMC, 
des exutoires de désenfumage, le remplacement de 
la toiture en fibrociment complète cette rénovation 
importante.
Le coût total de l’opération est estimé à 130 000 € 
(travaux + maîtrise œuvre) ; des subventions nous 
ont été notifiées à hauteur de 29 359 € par l’Etat et 
38 058 €  du Conseil Départemental. Une participation 
de la Région est en attente de décision. Il restera à la 
charge de la commune environ 20% des dépenses. 
Une économie importante sur les consommations 
de chauffage et d’électricité est attendue à la suite de 
cette opération.

La revitalisation de la commune est un projet de longue 
haleine qui s’inscrit sur la durée du mandat et au-delà. 
L’action de la municipalité repose sur le travail des 
membres du conseil municipal et de la commission 
« revitalisation », qui associe élus et habitants. Leurs 
travaux se regroupent autour de deux axes principaux : 
l’aménagement du bourg (rénovation de bâtiments, 
requalification de certains secteurs) pour proposer de 
nouveaux services (commerces, loisirs, logements...) 
et la mise en œuvre d’animations pour dynamiser la vie 
locale (marchés estivaux, concours photo).
En 2021, la commission a commencé par élaborer un 
questionnaire à destination de la population. Les 150 
réponses retournées à la mairie ont permis de hiérarchiser 
les attentes des Guernates. Les différentes priorités 
identifiées (animation, commerces, médecin, zone des 
étangs) ont toutes été intégrées à l’action municipale. 
Les retours du questionnaire ont donc été entendus et 
de premières actions concrétisées : les marchés estivaux 
ont été mis en place, un groupe de travail autour d’un 
projet de commerce alimentaire a été créé et un travail 
a été débuté avec certaines communes voisines pour le 
recrutement de médecins. Grâce à l’aide de l’État, la 
municipalité a également recruté une VTA (volontaire 
territoriale administrative) dédiée à la revitalisation afin 

de pouvoir porter pleinement le projet. 
Parallèlement, les réflexions pour l’aménagement du 
bourg ont été lancées et plusieurs chantiers initiés : 
l’aménagement de la zone des étangs, la création d’un 
commerce alimentaire, la construction de nouveaux 
logements en lieu et place de l’ancienne école publique. 
Tous ces projets ont été présentés le 30 novembre 
dernier à l’Établissement Public Foncier de Bretagne qui 
apportera à la commune un appui technique et financier 
pour leur mise en œuvre. De-même, afin de bénéficier 
d’un regard extérieur et de s’assurer d’une chance accrue 
de bénéficier d’un soutien financier conséquent, il a été 
décidé de recruter un bureau d’études spécialisé pour 
accompagner la municipalité.
Côté animation, les membres de la commission ont mis 
en place pendant les mois d’été un marché mensuel qui a 
connu un fort succès. L’action sera renouvelée en 2022 et 
un concours photo sera également proposé au printemps 
(cf. encart).
La municipalité met tout en œuvre pour avancer sur ce 
dossier mais la bonne volonté seule ne suffit pas toujours 
à concrétiser les projets qui peuvent être retardés ou 
remis en cause par des aléas externes, de nouvelles 
priorités, un manque de moyens... 

REVITALISATION

AMÉNAGEMENTS

NOUVEAUX ARRIVANTS

Cette période COVID a du bon pour Guern. 
En effet de nombreuses familles (70), venant de 
toute la France, sont venues s'installer sur notre 

commune, soit en achetant au lotissement, soit en 
rénovant des habitations. 
De ce fait, la cérémonie des nouveaux arrivants, 
qui jusqu'ici se faisait tous les 2 ans, s'est faite en ce 
vendredi 10 septembre à la salle polyvalente, pour la 
deuxième année consécutive.
Les parents des nouveau-nés de 2021 étaient aussi 
invités.
Une description de la commune leur a été présentée 
par le maire et les adjoints, et une pochette d'accueil 
leur a été remise.
Quelques associations présentes ont pu accueillir de 
nouvelles adhésions.
Ce moment d'échanges s'est fait autour d'un pot de 
l'amitié.
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AMICALE DES POMPIERS
Le chef de centre, le président de l'amicale, les 
sapeurs-pompiers actifs et retraités de GUERN vous 
souhaitent une bonne année 2022 et remercient 
également la population Guernate pour son accueil, 
moins bouleversé que l'an passé, lors de leurs 
traditionnelles tournées de calendriers.

Durant l 'année 2021,  div er s  travaux d e 
rafraichissement ont été réalisés par les sapeurs-
pompiers soutenus par la municipalité (nettoyage du 
bardage, peinture extérieure). Pour cette année 2022, 
les pompiers de Guern organiseront : 
• leur Sainte-Barbe le samedi 5 février 2022
• courant de l'été  : cochon grillé
•  début décembre : bœuf bourguignon à emporter  

en faveur du Téléthon.

INTRAMUROS : 
L’ESSENTIEL DE SA COMMUNE

DANS VOTRE POCHE,

24H/24 ET 7J/7

Face à l’évolution des modes de communication, un 
nouveau canal d’information est mis à disposition des 
communes, complémentaire à leur site internet et 
réseaux sociaux. Via l’application mobile IntraMuros, 
tous les habitants de Pontivy Communauté sont 
informés en temps réel des actualités de leur 
commune et de l’intercommunalité.
Efficace et -  très - simple d'utilisation, l'appli IntraMuros 
permet de s'abonner aux notifications de sa commune 
et/ou celles alentour, en fonction de ses centres 
d'intérêt (sans publicité, ni collecte des données 
personnelles).

QUATRE ONGLETS SONT DISPONIBLES : 
SERVICES, JOURNAL, AGENDA ET DÉCOUVRIR.
L’onglet Services   regroupe toutes les infos pratiques de 
la commune (annuaire, réglages des notifications) ainsi 
que les équipements communaux. 
L’onglet Journal concentre toutes les actualités 
communales (protocole sanitaire, compte-rendu des 
conseils municipaux, travaux...) renseignées par la mairie 
et/ou les associations, et intercommunales (calendrier 
de collecte, ouverture des déchèteries, projets en 
cours, conseil communautaire…) renseignées par 
Pontivy Communauté.
Dans l’onglet agenda    vous retrouverez les événements 
à venir de votre commune (kermesses, don du sang, 
forum des associations, conseil municipal...) et ses 
environs. Ces éléments sont renseignés par la mairie, 
mais aussi par l’Office de Tourisme de Pontivy 
Communauté. 
La rubrique Découvrir vous propose des idées de 
balades à faire autour de chez vous (coordonnées et 
informations touristiques)

S'informer, être informé, communiquer et interagir...
Une appli idéale pour rester connecté avec la ou les 
communes de son choix tout en ayant les informations de 
Pontivy Communauté .

DES FONCTIONNALITÉS COMPLÉMENTAIRES  
AUX RÉSEAUX SOCIAUX ET SITES INTERNET

   En outre, l'application permet de :

•  Être alerté en cas d'événement majeur  
(route coupée, inondations, animaux en 
divagation, arrêté préfectoral...)

•  Signaler un accident, des déchets sauvages,  
la perte d’un objet...

•  Participer de façon anonyme aux initiatives  
de la commune (boites à idées, sondage...)

•  Cibler les notifications, pour chaque nouvelle 
publication ou alerte majeure

•  Apporter une visibilité supplémentaire aux acteurs 
et commerces locaux

•  Partager l’information à son propre réseau

•  Contribuer, en tant qu'association, commerce, 
établissement scolaire... 

AVANT

PONTIVY COMMUNAUTÉ

Cette nouvelle application proposée par Pontivy 
Communauté vise à renforcer la communication 
entre les habitants d'une commune mais également 
entre toutes les communes de Pontivy Communauté.

Une fois l'application téléchargée sur votre portable, 
tablette ou ordinateur, vous sélectionnez la commune 
de Guern en favori. Vous pouvez également sélectionner 
les communes qui vous intéressent, que vous souhaitez 
suivre. Vous avez des 'tuiles' (services, vie locale) 
contenant toutes les informations communales.
Vous avez la possibilité de poster des alertes : dépôts 
sauvages, dégradations, etc. qui seront transmises 
directement en mairie.
Vous pouvez faire votre propre communication : les 
associations guernates qui le souhaitent recevront un 
mail d'inscription avec un mot de passe. 
Ce mot de passe sera à modifier et elles pourront ensuite 
partager leur propre publicité sur l'intramuros de 

Guern mais aussi sur celui 
des autres communes : 
les infos , les dates de 
l e u r s  é v é n e m e n t s , 
etc. De même pour les 
commerçants, gîtes et 
artisans.
Vous vous demandez quoi 
faire ce weekend ? C'est 
dans l'onglet Agenda que 
vous trouverez des idées.

Stéphanie L'hostis-Le Diagon, 
présidente de la commission 
communication, 
Adeline Commeureuc, conseillère 
membre de la commission et 
Gwenaëlle Maitrugue, responsable 
de la médiathèque, ont suivi la 
formation et sont les référentes à 
contacter.

INTRAMUROS GUERN

APRÈS

ASSOCIATION 
INTERCOMUNALE  
GUERN-MALGUENAC
Cette année 2021 a commencé en sommeil... En effet, 
le confinement et les restrictions ont fait qu'il n'y a 
pas eu de cours de gym et autres sports, de novembre 
2020 jusqu'à la fin de la saison en juin 2020. 
Le bureau a donc décidé le remboursement des 

cotisations payées par les adhérents. En septembre, la 
saison a repris avec un petit effectif. Il reste des places 
aux cours, vous pouvez toujours vous y inscrire !
La nouveauté de septembre : Hélène Deruelle, 
professeure de danses latines, dispense des cours 
de zumba aux adultes le mardi. Un cours pour les 
adolescents, prévu le mercredi, n'a malheureusement 
pas pu être mis en place le mercredi, faute de public.
•  Activités multisports enfants • lundi 16h15 - 17h15 
•  Gym adultes • mercredi 16h30 - 17h30
•  Foot • mercredi 14h - 16h (samedi pour les matchs) 
•  Zumba adultes • mardi 19h30 - 20h30
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PEINTURE 
Les couleurs, les formes, la nature, le portrait, les 
pinceaux, le collage, les fusains, la création artistique, 
l’abstrait, le figuratif, la toile, les tubes de peinture…
Tous ces termes font partie du langage utilisé par les 
élèves du peintre Vernus qui dispense des cours à la 
salle des associations de Guern le mercredi de 18h à 
20h. Tous les niveaux sont acceptés, et tous les genres 
accompagnés. Les cours se déroulent dans le respect du 
talent de chacun et dans la bonne humeur.

Renseignements : Jean-Marc Vernusse – 06.02.33.62.37 
ou auprès de la médiathèque 02.97.27.74.16

Depuis 2011, lorsqu’elle a ouvert ses portes à Guern, 
jusqu’à aujourd’hui, la brasserie St Georges a su se 
faire un nom et une réputation, mais a surtout voulu 
ancrer sa particularité au sein de son territoire.
Aujourd’hui, la brasserie produit une dizaine de types 
de bières, par brassins de 500 litres. Jérôme égrène ses 
recettes tout au long des saisons, proposant blondes, 
stout, bières au miel et autres bières tourbées pour le 
plaisir de tous. Plusieurs références ont été reconnues 
par des guides de la bière ou lors de salons.
Avant tout, la volonté est ici de produire de bonnes 
bières faites avec des matières premières locales, 
pour être bues localement. Ce n’est pas seulement la 
brasserie qui est locale. Pas de IPA avec des houblons 
californiens, pas de bière aux épices exotiques ! Dans 
un souci de qualité et d’éthique environnementale, 
nous travaillons avec les producteurs bio les plus 
proches : l’orge est produite par la ferme Gwenn ha Ruz 
à Melrand, le houblon provient pour moitié d’Alsace et 
pour moitié de jeunes houblonnières de Bretagne et de 
Loire Atlantique. Les levures sont cultivées directement 
à la brasserie. Depuis 2 ans, une installation de maltage 
a vu le jour dans nos locaux. Cela permet de faire moins 

voyager la matière première et de maîtriser tout le 
processus de transformation de l’orge à la bière !
De la même manière, une petite houblonnière 
expérimentale est en place dans le jardin. Le houblon 
est récolté en septembre et sert à brasser la fameuse 
« Houblon du Jardin ».
Toutes ces démarches sociales et environnementales 
sont reconnues par la mention «  Nature et Progrès » 
obtenue chaque année depuis 2011.
Pour découvrir la brasserie, ses bières, ses installations, 
Catherine et Jérôme proposent un horaire d’ouverture 
et de vente en direct à la brasserie tous les jeudis soirs 
de 17h à 19h.
Vous pouvez aussi les trouver en vente directe au 
marché de producteurs de Bubry le vendredi soir, au 
magasin de producteurs du Gros Chêne à Pontivy et via 
le site de commande de paniers « loco-motiv’ », et bien 
sûr lors des marchés à Guern !
Sans oublier une petite dégustation au comptoir du 
café des Anges à Quelven ...
www.brasseriesaintgeorges.fr 
06.66.50.22.75

BRASSERIE ST-GEORGES

Chaque été depuis 1992, L'art dans les chapelles invite 
des artistes nationaux et internationaux à intervenir 
dans ces lieux patrimoniaux remarquables dont la 
plupart ont été érigés entre le XVE et XVIE siècle.
Chaque œuvre est pensée spécifiquement pour être 
montrée dans la chapelle attribuée à l’artiste. Un 
budget de production est mis à la disposition de chacun 
afin de réaliser une œuvre inédite et insitu.
Pour sa trentième édition, du 2 juillet au 19 septembre, 
malgré le contexte sanitaire, l’Art dans les chapelles 
a encore connu un franc succès avec 1 459 visites à 
Locmeltro et 48 000 sur le territoire. 
L'artiste Jesús Alberto Benítez, accueilli cette année 
à la chapelle de Locmeltro, a présenté un travail 
photographique, inspiré par le « mell beniguet », pierre 
sphérique présente dans la chapelle. Jesús Alberto 
Benítez pratique le dessin, la peinture, la photographie 

et l’installation. Ses peintures abstraites jouent de 
gestes élémentaires de recouvrement où le geste à la 
primauté dans des espaces indécis. Ses photographies, 
qui semblent être le prolongement de ses peintures, 
travaillent ses mêmes recouvrements, superpositions, 
décadrages et demeurent énigmatiques quant à l’image 
montrée. Les expositions jouent de cette proximité, 
de chevauchements en ricochets où la matérialité 
du support est, parfois, accentuée et où l’espace 
d’exposition devient partie intégrante de l’œuvre. Jesús 
Alberto Benítez est né en 1978, vit et travaille à Lyon. 

Il nous reste à remercier tous les acteurs de cette 
trentième édition ainsi que nos guides, Mikaella 
Meignan et Maella Nedellec.
La 31ÈME édition de L'art dans les chapelles se déroulera 
du 8 juillet au 18 septembre 2022  avec une œuvre de 
Mme Julia COTTIN.

L’ART DANS LES CHAPELLES

Pour plus d’informations : 
jesusalbertobenitez.com

PATRIMOINE

JEUDIS DE QUELVEN
Après une année blanche, Les jeudis de Quelven ont 
eu à cœur de marquer leur vingtième saison qui a 
débuté par un concert prestigieux associant plusieurs 
instrumentistes. Il s’agissait aussi du concert 
inaugural du relevage (révision générale) de l’orgue.
Un grand merci aux services de l’État d’avoir mené à 
bien cette opération dans des délais très contraints. 
Toute notre gratitude va à la commune qui a bien 
soutenu la démarche administrativement et 
budgétairement. Les artistes invités ne tarissent pas 
d’éloges sur le travail accompli par Michel Formentelli 
et son équipe. Le public (en progression, malgré le 
pass sanitaire) a été comblé en redécouvrant un 
instrument « rajeuni » aux sonorités rayonnantes.
Nous tenons à rendre un hommage particulier à notre 
fidèle guide depuis la constitution de l’association, 
M.F. Bonniec qui passe le relais à Claire Tartamella 
(Guernate et cheville ouvrière du Pays d’art et 

d’histoire). La saison s’est clôturée par la réalisation 
d’une commande passée à un vidéaste Guernate 
associé à un grand improvisateur parisien à l’orgue. 
Cette création renouvelle avec bonheur le répertoire 
et le public de notre manifestation.
Les classes de maître du VEMI se sont déroulées 
juste avant la Toussaint, élargissant ainsi dans le 
temps la mise en valeur de l’instrument et du site. 
Les étudiants provenaient cette année du Japon, de 
la Roumanie, d’Allemagne et…de France. 

Ils seront 
incontestablement 
d’excellents 
ambassadeurs des 
trésors de Quelven !
Ci-contre :  
M. Formentelli 
harmonisant l’orgue.
www.orgue-de-quelven.org

SCRABBLE
Le club de scrabble continue de se réunir tous les 
vendredis à la salle des Associations, à partir de 14h. 
Si vous souhaitez nous rejoindre, vous serez les 

bienvenus. Nous sommes un groupe sympathique, 
parlant à la fois français et anglais, et nous aimerions 
augmenter le nombre de nos membres.
Nous nous réjouissons de vous rencontrer en 2022 
et souhaitons à tous les membres une bonne et 
heureuse année.
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Le 28 août 2021, la société de chasse St Hubert, avec 
son amicale, accueillait le Club de l’Épagneul Breton 
pour son « test d’aptitude naturelle » (TAN) complété 
par un rapport en eau profonde, un rapport à terre et les 
confirmations. Un merci à la commune de Guern qui 
nous a permis d’utiliser l’étang communal.
Le matin a été consacré au travail des chiens. Le TAN 
a été créé pour montrer que les chiens âgés de moins 
de 36 mois chassent, arrêtent et sont équilibrés. Ils 
étaient 40 à être présentés et seuls 26 ont obtenus 
leur diplôme. Les propriétaires venaient de toute la 
Bretagne, mais aussi de la Manche et des Deux-Sèvres. 
Le jugement est rendu par des personnes habilitées par 
le club après une formation rapide.
Les rapports à terre et à l’eau ont été jugés par Yves 
Joncour, président du Club de l’Épagneul Breton et 
juge de travail international. Au rapport à terre, sur les 
8 chiens présentés, seuls 5 ont été reçus. Au rapport 
à l’eau, 11 chiens ont été présentés pour seulement 8 
reçus. Pour les confirmations, tous ont réussi l’examen.

Vers 13h, tout le monde s’est retrouvé à Guermeur pour 
un repas préparé par Jean et son équipe. Un repas que 
tous ont apprécié pour sa qualité et son service. Nous 
avons reçu de nombreux coups de téléphone, mails et 
SMS pour nous vanter la qualité du repas.
L’après-midi, s’est déroulée la Régionale d’Élevage où 
les chiens étaient jugés sur la beauté et la conformation. 
Leur juge était Michel CORRE, qui a œuvré devant 37 
chiens partagés en différentes classes. Les récompenses 
obtenues allaient du « très bon » à « excellent ». À 
18h, tout le monde s’est quitté en se disant à l’année 
prochaine dans le Finistère ou l’Ille et Vilaine.

RAGONDINS
Chaque année, une campagne de limitation des 
populations de ragondins est organisée sur le 
département. Pour la commune de Guern, celle-ci 
commence le 2 novembre pour environ 1 mois. Le nombre 
de captures réalisées durant la campagne dernière est en 
forte hausse par rapport à l’année précédente (+ 42%), 
soit 23 460 ragondins piégés en Morbihan.
Pour notre commune, même constat :
2017 = 15        2018 = 38        2019 = 52        2020 = 69
Cela montre à quel point ces animaux sont prolifiques et 
confirme la nécessité de poursuivre la lutte pour limiter 
les dégâts sur les cultures, les rivières, étangs et station 
de lagunage sans oublier que 20% des ragondins sont 
infectés par la bactérie responsable de la leptospirose, 
maladie grave pouvant infecter l’homme et de 

nombreuses espèces animales. Les activités les plus à 
risque sont le piégeage de ces ragondins, mais aussi la 
pêche et la baignade en eau douce, la pratique du kayak 
ainsi que de nombreuses activités professionnelles 
(agriculture, services municipaux, etc.).
Un grand merci à nos fidèles piégeurs : André Pestipont, 
Alain Hingrat, Daniel Duclos, René Le Pabic, Philippe 
Gerbeau.

« PAOTRED TRO 
LOCMELTRO »  40 ANS
L’association « Paotred tro Locmeltro » créée en 
janvier 1980 aurait dû fêter ses 40 ans en 2020. Mais la 
crise sanitaire en a décidé autrement, annulant toute 
manifestation.
Aussi, cette année, c’est avec impatience que l’équipe 
organisatrice attendait les décisions gouvernementales. 
Quand le feu vert fut donné les préparatifs sont allés bon 
train. Et le 4 juillet, pas moins de 80 bénévoles étaient 
sur le pied de guerre pour occuper les nombreux postes.
C’est par la messe du pardon que débuta cette journée. 
Assistance nombreuse et recueillie dans une chapelle 
magnifiquement fleurie, chants bretons, costumes 
traditionnels, bannières, procession, feu de joie, le 
tout filmé par deux journalistes de TF1 et diffusé le 
lendemain au journal de 13h.Une fois n’est pas coutume, 
le traditionnel « rost er forn » était supprimé et remplacé 

par deux services de crêpes très appréciés des nombreux 
convives. Pain, brioches, grillades, bar, tout était prévu 
pour régaler les visiteurs.
Le clou de la journée fut la venue du prestigieux bagad 
de Lann-Bihoué au grand complet. Accompagnés des 
danseurs du Croisty, les 28 sonneurs ont assuré un 
spectacle de qualité. Airs traditionnels et arrangements 
plus modernes ont enchanté le public. Il y avait foule 
sur le terrain. Privés de sortie depuis des mois, les 
spectateurs étaient venus en nombre. Jamais le petit 
village de Locmeltro n’avait vu autant de monde. En fin 
de journée, tous les bénévoles se sont retrouvés sur le 
parquet pour faire une ovation à Dominique, le président 
depuis plus de 20 ans. 
Cette journée de pardon restera dans les annales de 
notre association. Merci à l’équipe organisatrice pour 
son investissement, merci aux sponsors et merci à tous 
les bénévoles qui, de près ou de loin, ont contribué à la 
réussite de cette magnifique journée.
Pour voir le reportage : www.lci.fr/regions/video-chaque-
village-celebre-son-saint-patron-en-bretagne-2190634.html 

LES AMIS DE QUELVEN
La fête de l'ange du 25 juillet 2021 a été un succès 
malgré les restrictions dues à la crise sanitaire. En 
effet, plus de 200 repas à emporter ont été vendus. La 
démonstration et la fabrication de pains à l’ancienne, 
cuits dans le four du village, les brioches ainsi que la 
bouillie de millet ont également connu un vif succès 
puisque tout a été vendu. La descente de l’Ange 
s’est déroulée dans de bonnes conditions météo. 
Même si les animations habituelles n’ont pas été 
organisées, une grande satisfaction et beaucoup de 

plaisir à se retrouver reflétaient le sentiment général. 
L'association remercie tous les bénévoles. Nous 
espérons retrouver des conditions plus favorables et 
donnons rendez-vous à tous les Guernates pour la 
fête de l'ange l'année prochaine, le 31 juillet 2022. FRELONS ASIATIQUES

En 2020, nous avons observé une nette augmentation 
des nids de frelons asiatiques sur Guern.
En 2019, 4 nids secondaires ont été détruits sur la 
commune. En 2020, ce sont 40 nids secondaires 
qui ont été détruits. Au 1er novembre 2021, 10 nids 
secondaires ont été détruits sur la commune.
Pourquoi un tel écart ?
- plusieurs nids n’ont pas été détruits
- nous avons fait face à un hiver trop doux
- la période de confinement

À la découverte d’un nid de frelons asiatiques, 
prévenir la mairie qui vous mettra en relation avec le 
référent de la commune. À Guern, la destruction d’un 
nid de frelons est prise en charge à hauteur de 50% 
par la commune et à 50% par Pontivy Communauté.
Il ne faut pas oublier que les abeilles butineuses 
constituent 45% du régime alimentaire d’un frelon 
asiatique. Celui-ci représente 
une menace grave pour la filière 
agricole et apicole et nuit à la 
biodiversité car l’abeille contribue 
à la reproduction de 80% des 
espèces de plantes à fleurs.

RANDONNEURS DES AJONCS

SOCIÉTÉ DE CHASSE
VIE ASSOCIATIVE

Notre saison 2020-2021 a été bien perturbée. Nous 
n’avons eu que quelques semaines de randonnées, les 
mardis après-midi, entrecoupées en raison des mesures 
sanitaires. Notre traditionnel voyage a bien eu lieu. 
Cette année nous étions 33 visiter les Ardennes belges 
en septembre. Le site, le gîte et le couvert étaient très 
agréables, les randonnées et les visites formidables, 
le tout dans une ambiance conviviale et chaleureuse, 
comme à chaque sortie. La reprise des marches du mardi 

s'est effectuée depuis la mi-septembre, avec une bonne 
affluence. Toujours trois circuits à trois distances et 
allures différentes : 5, 8, 10 km. 
Le jeudi matin : marche nordique : 10 km à 5 km/h et 12 
km à 6 km/h. Nous espérons reprendre les marches du 
samedi après-midi, tous les quinze jours, en janvier 2022, 
si les conditions sanitaires le permettent. Ces randonnées 
se déroulent dans un esprit chaleureux et convivial.
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JANVIER    
Vendredi 7 Vœux du maire    
Samedi 22 Bouillie de millet - Amicale laïque  
Samedi 22 Nuit de la lecture - Médiathèque

FÉVRIER  
Samedi 5  Sainte-Barbe des Pompiers   

MARS   
Vendredi 4 Lancement du concours de photos
Samedi 12 Bouillie de millet - Amicale laïque
Samedi 12 Ateliers photos - Médiathèque
Samedi 19 Ateliers photos - Médiathèque 

AVRIL    
Dimanche 10 Élections présidentielles - 1ER tour  
Dimanche 24 Élections présidentielles - 2ÈME tour  

MAI    
Dimanche 1 Rando des Ajoncs    
Dimanche 8 Pardon de St-Salomon    
Samedi 21 Rando des Mômes - Amicale laïque  

JUIN
Dimanche 5 Vide grenier -  Comité des fêtes 
Dimanche 12 Élections législatives - 1ER tour 
Dimanche 19 Élections législatives - 2ÈME tour 
Dimanche 19 Pardon de St-Jean
  
JUILLET
Samedi 2 Kermesse Les korrigans - Amicale laïque 
Dimanche 3 Pardon de St-Eloi à Boderel   
Dimanche 10 Pardon de Locmeltro   
Dimanche 31 Fête de l’étang  - Comité des fêtes  

AOÛT    
Dimanche 7 Pardon St-Gilles à Guermeur   
Lundi 15 pardon de Notre Dame de Quelven  

SEPTEMBRE
Samedi 17 Journées du patrimoine   
Dimanche 18 Journées du patrimoine   

OCTOBRE   
Dimanche 16  Repas des ainés    

DÉCEMBRE
Samedi 3 Téléthon  - Amicale des Pompiers

CALENDRIER DES FÊTES

ÉVÉNEMENTS
RENSEIGNEMENTS UTILES

MAIRIE
Tél : 02 97 27 70 08 - 4 rue de la vallée 56310 GUERN 
Horaires d’ouverture au public : 
Lundi 8h30 - 12h,  mardi et mercredi 8h30 - 12h  
et 13h30 - 17h30, jeudi 13h30 - 17h30 
Vendredi 8h30 - 12h et 13h30 à 17h 
guern@orange.fr - www.guern.free.fr

MÉDIATHÈQUE
Tél : 02 97 27 74 16 - 4 bis rue de la vallée
La médiathèque est ouverte à tous :  
Période scolaire : Mardi : 15h - 19h 
Jeudi et vendredi : 15h - 18h 
Mercredi : 10h - 12h et 14h -18h - Samedi : 10h - 12h
Hors période scolaire :  
Mercredi et vendredi : 10h - 12h et 14h -17h30 
Samedi : 10h - 12h
mediatheque.guern@orange.fr - www.guernaude.fr

ÉCOLE PRIMAIRE & MATERNELLE
École publique Les Korrigans 
Tél : 02 97 27 72 91 - 10 rue du Couvent
ec.0561536r@ac-rennes.fr

GARDERIE MUNICIPALE / ALSH
Tél : 02 97 08 61 21  
Matin : 7h30 à 8h15 - Soir : 16h30 à 19h
ALSH DU MERCREDI : de 7h30 à 19h  
Sur réservation 48h à l’avance

RESTAURANT SCOLAIRE
Tél : 02 97 08 61 22 - de 9h - 14h

M.A.P.A. - RÉSIDENCE DE LA SARRE
Tél : 02 97 27 78 35 - 4 rue du Couvent 
Directrice : Mme Françoise LE MAITRE 

BUREAU DE POSTE
Tél : 02 97 27 71 30 - Ouverture au public :  
lundi au mercredi de 13h30 - 16h 
Jeudi de 14h15 à 16h30 - Vendredi de 13h30 - 16h
Départ courrier à 15h (samedi à 11h)

SAPEURS POMPIERS 
Tél : 18 - Chef de corps : Vincent CAMPEL

PRESBYTÈRE
Tél : 02 97 27 73 64 - 6 rue du Couvent 
Monsieur l’Abbé Joël LOMENECH

ASSISTANTE SOCIALE
Tél : 02 97 25 88 70 (sur rendez-vous) 
Centre Médico-Social - 4 rue de Rivoli 56300 PONTIVY

AMPER (AIDE À DOMICILE)
Tél : 02 97 46 93 55 
9 rue Jullien (face au Square Lenglier) 56300 PONTIVY

CABINET INFIRMIER
Mme LE CLAIRE Pauline et Mme EVEN Ophélie
Tél : 02 97 27 74 83 ou Tél : 02 97 39 54 18 
10 Rue de l’étang

KINÉSITHÉRAPEUTE
Mme POTEREAU Elsa - Tél. : 06 21 76 07 88
10 Rue de l’Etang ( ancienne médiathèque)

PONTIVY-COMMUNAUTÉ
Tél : 02 97 25 01 70 - Fax : 02 97 25 63 69 
1 Place Ernest Jan - 56300 PONTIVY

OFFICE DU TOURISME
Tél : 02 97 25 04 10 - Fax : 02 97 79 14 94
Office du Tourisme - Quai Niemen – 56300 PONTIVY
tourisme@pontivycommunaute.com

RAM-PONTIVY 
(RELAIS PARENTS ASSISTANTES MATERNELLES)
Tél : 02 97 25 16 80 - 06 83 64 13 57 
Rue Marie Boivin - Parc d’activités Pont er Mohr  
56300 Pontivy
ram-pontivy@pontivy-communaute.fr

SERVICE EAU ET ASSAINISSEMENT
STGS - Parc d’Activité de Lann Velin Nord  
56300 SAINT THURIAU
Tél : 09 69 32 69 33 
du lundi au vendredi 8h - 18h 
Urgence : 09 69 32 69 33
eau@stgs.fr

DÉCHETTERIE DE PONTIVY
ZA du Signan - Rue Berthollet - Tél : 02 97 25 17 69 
Lundi et vendredi : 10h - 12h et 13h30 - 17h
Mercredi 14h - 17h • Samedi 10h - 12h et 14h - 17h
Fermeture à 18h de mai à septembre

VIOLENCES FAITES AUX FEMMES : TÉL : 3919

RETROUVEZ VOS COMMERÇANTS ET ARTISANS SUR GUERN.FREE.FR

Ces dates sont publiées sous réserve de 
compatibilité avec le protocole sanitaire

MARCHÉS 2022
26 AVRIL •  24 MAI •  21 JUIN •  19 JUILLET •  16 AOÛT •  20 SEPTEMBRE 

MARCHÉ ESTIVAL
L’été 2021 a été l’occasion d’initier un marché mensuel 
sur la place de l’église, marché qui se voulait à la fois 
festif et un soutien aux producteurs et artisans locaux. 
Quatre dates, plusieurs centaines de visiteurs, 21 
exposants différents sur la saison – 13 en moyenne par 
marché – et 3 concerts. Le 22 juin, malgré une météo 
glaciale et ventée, Bob et Flanaghan ont réussi à faire 
bouger nos corps et réchauffer nos cœurs. Le 17 août, ce 

fut au tour d’Hélène Brunet et de Nicola Hayes de nous 
offrir un voyage sur les routes bretonnes, américaines 
et australiennes. Enfin, le 14 septembre le duo Akène 
Bleu nous a fait remonter le temps au chant du blues 
accompagné d’une guitare au son rugueux.
Forte de ce succès, la municipalité a décidé de 
renouveler l’aventure dès le mois d’avril 2022. Ce 
seront donc 6 nouvelles occasions de profiter de 
produits locaux de qualité tout en écoutant une 
musique endiablée.
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